

## ▷ Urgentes llamados de asistencia de Nicaragua y El Salvador Intensificará la Cruz Roja Internacional su actividad humanitaria en Latinoamérica

GINEBRA, Suiza 14 de julio (Alberto Dufey/corresponsal). — En respuesta a los urgentes llamados de asistencia humanitaria provenientes de El Salvador y Nicaragua, el Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) intensificará su actividad en Latinoamérica.

Esta institución internacional humanitaria, con sede en Ginebra, efectuó además durante estos últimos seis meses, visitas a presos políticos encarcelados en Argentina, Colombia y Uruguay, mientras intensifica su asistencia alimentaria a Nicaragua.

En lo que respecta a la asistencia económica, el CICR se propuso implementar un programa de ayuda a varios grupos étnicos de Nicaragua. Se trata de asistir a 30 mil de los 60 mil indios que viven a lo largo del río Coco, en el norte de Nicaragua.

El programa de ayuda alimentaria tiene un costo evaluado en 690 mil dólares, y será destinado especialmente a los indios miskitos, sumos, y ramas, particularmente afectados por el éxodo masivo de los jefes de familias hacia Honduras, engañados — según los representantes sandinistas por ex guardias somocistas en su interés por desestabilizar al gobierno revolucionario.

En El Salvador, el CICR lanzó un nuevo llamado internacional para coleccionar 2.5 millones de dólares para cubrir el desplazamiento de personas

que se encuentran en las zonas de conflicto. Según cifras proporcionadas por el propio organismo, hasta el momento se han desplazado 110 mil personas, pero aún es necesario trasladar a cerca de 40 mil en idénticas circunstancias.

En lo que se refiere a la protección de detenidos, el CICR informó haber visitado entre el 1.º de enero y el 31 de mayo un total de cuatro mil 290 personas detenidas en 159 lugares de detención. El CICR desconoce la existencia de otros posibles lugares de detención, considerados secretos, cuya existencia han denunciado varios salvadoreños.

En cuanto a la información acerca de personas desaparecidas, el CICR confirmó que un promedio de 40 personas por día solicitan en sus oficinas de San Salvador informaciones acerca de familias o de allegados que han sido detenidos o desaparecidos. Desde el mes de junio de 1980 la oficina de informaciones del CICR emprendió unas mil 900 encuestas sobre personas desaparecidas en El Salvador. Se dio con el paradero de 438 personas en detención, mientras que 76 resultaron muertas. Sin

embargo, responsables del CICR en Ginebra piensan que la lista de personas desaparecidas o detenidas es mucho mayor, si se piensa que mucha gente no se atreve a indagar por el paradero de sus familiares o de allegados por miedo a represalias, o por desconocimiento de los servicios que presta la oficina del CICR en El Salvador, como es el caso de la mayor parte de los campesinos que viven en las regiones apartadas del país.

En Argentina el CICR confirmó que varios delegados enviados por la institución lograron, después de arduas gestiones con las autoridades locales, visitar 16 lugares de detención, entre ellos las cuatro prisiones principales del país: Caseros, Villa Devoto, Rawson y La Plata, donde los delegados solamente pudieron entrevistarse con mil 369 detenidos que correspondían a la categoría de presos que incumben al CICR.

Finalmente, el Comité Internacional de la Cruz Roja informó que gestiones realizadas en Colombia por uno de sus delegados, permitieron recibir la autorización de parte del gobierno de ese país, para visitar

lugares de detención en Bucaramanga, ciudad del noreste del país. Allí fueron socorridos 36 prisioneros políticos, que pudieron expresarse sobre sus condiciones de detención.

Esta reactivación de la asistencia hacia América Latina que presta este organismo internacional humanitario, se debe en gran parte, según un portavoz del CICR, "a la sistemática agudización de la situación en Latinoamérica, especialmente en lo que respecta a El Salvador, donde se ha debido aumentar de ocho a 13 el número de delegados".

"También en Nicaragua, la presencia del CICR ha sido solicitada a nivel gubernamental, especialmente para ocuparse de cerca de 300 detenidos del ex régimen de Somoza", declaró el portavoz, "a lo que se agrega ahora la asistencia a los indígenas de las regiones apartadas del norte de Nicaragua".

También continúa preocupante la situación en Uruguay donde recientemente resultó muerto, en el penal de Libertad, Horacio Ramos, preso No. 511, quien fuera visitado recientemente por delegados del CICR.